



**ACADÉMIE
DE CORSE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Direction des services départementaux
de l'éducation nationale
de Corse du Sud

Compte rendu comité de pilotage Génération 2024 30 JUIN 2022

Etaient présents :

Mme L'IA-DASEN,

Mme Marylène PELLEGRINETTI, secrétaire générale DSDEN 2A et référente académique,

Mr Denis DELPLANQUE, CPD EPS (Direction académique de Corse du Sud),

Mme Aude ANDRÉ, Directrice de la communication - Cabinet de la Rectrice,

Mr Fabrice LHOUMEAU, Directeur Régional - SR UNSS,

Mme Joëlle LEMOUELLIC, Directrice départementale UNSS Haute-Corse,

Mr David HERVÉ, Responsable du pôle Sport et activités physiques DRAJES,

Mme Célia CANCEL, CROS,

Mme Pascale BENEDETTO-SPINOSI, Déléguée départementale - USEP Corse du sud,

Etaient absents excuses :

Mme Agnès RAYBAUD , IA-IPR EPS - Rectorat de Corse,

Mr Samuel LEONARD, CPC EPS Ajaccio 3 et référent du projet labellisé des sites préfigurateurs,

Mme Laure GUIDI, CPD EPS (Direction académique de Haute-Corse),

Mr Don Pierre BEVERAGGI, Délégué départemental - USEP Haute-Corse,

Mr Christophe GIANNI, Direction de la jeunesse et du sport CDC,

Mr Michel PIFERINI, Conseiller Technique de Madame La Rectrice Établissements Vie scolaire,

L'Ordre du jour est le suivant:

- Bilan des temps forts de l'année 2021-2022,

- Retour séminaire du 27 juin 2022,

- Génération Vélo,

- Perspectives 2022-2023.

Intervention Mme PELLEGRINETTI :

61 établissements du 1^{er} et le 2^d degré sont labelisés :

- 27 pour la Corse du sud,
- 34 pour la haute Corse, 17 établissements sont labelisés mais non inscrits sur la plateforme.
- Y compris Le lycée agricole de Sartène,
- Y compris Le lycée et collège prive Sant Paul

Des soucis existent toujours pour s'inscrire sur la plateforme.

Les informations sont mises à jour sur le site académique, rubrique « Génération 2024 ».

Bilan une école/un club Coupon Génération 2024 : l'école Simon Viel a signé une convention avec la ligue de judo en 2022, 6 séances seront dispensées dans cette école.

Concernant les APQ, 125 écoles se sont déclarées sur la plateforme.

Concernant la SPEM, un journaliste a pu intervenir sur les 6 établissements de la Corse du sud.

Bilan des temps forts sur l'année scolaire 2021-2022 dans les 2 départements :

Pour la Corse du sud : Intervention Monsieur Denis Delplanque

Semaine olympique et paralympique 2022 « La SOP se bouge pour la planète du 24 au 28 janvier 2022 »

 **Des actions ponctuelles dans les écoles avec des intervenants ou en autonomie (Karaté, tennis, volley, judo...)**

- Tennis pour les 40 élèves de l'école maternelle Sœur Alphonse à Ajaccio avec la ligue corse de Tennis
- Voile théorie pour 5 classes élémentaires avec la SNA (projet avec le collège Laetitia Bonaparte)
- Volley ball pour 4 classes de l'école Pascal Paoli des Cannes à Ajaccio avec le GFCA Volley Ball
- Une fresque murale sur le vivre ensemble à l'école Victor Hugo Salines 6
- Vivre une semaine autour du sport dans l'école Simone Veil à Ajaccio avec comme point d'orgue la remise du premier coupon sport Génération 2024 au niveau national.
- Olymp'fesch 2 classes de sixième du collège Fesch et 2 classes de CM2 de l'école Bonafedi (4 défis sportifs et un questionnaire sur les valeurs de l'olympisme)
- Collège Stiletto : Des valeurs citoyennes aux valeurs olympiques : petit déjeuner équilibré, la mascotte avec du matériel de sport récupéré, des randonnées...
- Les écoles de Sartène et de Propriano autour du savoir rouler à vélo et du football.

 **Des rassemblements organisés avec des écoles et des collèges :**

- A Sagone le mardi 25 janvier : le collège Vico, les écoles de Vico, Sagone et Cargèse 110 élèves
- Au club de L'ASPTT Ajaccio et au collège de Baléone le jeudi 27 et le vendredi 28 janvier : Collège Baléone Collège Porticcio, Collège Fesch, Collège Laetitia, Ecole Mezzana, Ecole de Vero, Ecole d'Afa et l'école de Bastelicaccia 8 classes de collèges et 8 classes élémentaires : 360 élèves

Visite des ambassadeurs sportifs corses CDC

- ✚ Du 15 mars au 08 avril 2022 , 7 ambassadeurs sportifs corses ont effectué 10 visites dans 5 écoles de Corse du Sud.

La journée de l'olympisme :

- ✚ Rencontre volley ball le 17 mai CSJC 4 classes de 6^{ème} du collège de Baléone et 4 classes de CM2 des écoles d'Afa, d'Alata Trova, de Mezzana et de Vero – soit environ 200 élèves participants
- ✚ Rencontre de handball le 19 mai. CSJC Ecole Pietralba: 6 classes : Ecole Bonafedi: 2 classes Ecole Salines 6: 2 classes , 1 équipe de 6^{ème} du collège de Fesch- soit environ 150 élèves participants. 15 à 20 élèves de cinquième : jeunes arbitres
- ✚ Finalisation de l'opération nationale "premier foot à l'école" zone du Valinco le lundi 23 mai sur le stade de Propriano : Ecole de Sartene 2 classes école de Propriano 5 classes soit 7 classes et environ 150 élèves.
- ✚ Finalisation de l'opération nationale "premier foot à l'école" zone Ajaccio le lundi 30 mai au CSJC à Ajaccio : Ecole de Mezzana: 4 classes-Ecole Bonafedi: 2 classes ,Ecole Salines 6: 1 classe Ecole Résidence des Iles: 1 classe et l'école Pietralba: 3 classes soit 11 classes et environ 220 élèves.
- ✚ Regate voile le lundi 20 juin base nautique du Ricanto 2 classes CM2 Ecole élémentaire de Simone Veil (48) , 2 classes CM1 et CM2 Ecole élémentaire des Jardins de l'Empereur (38), 1 classe CM1 Ecole élémentaire de Saint-Jean 1 (24);_1 classe de 6ème voile (24) du collège Laetitia Bonaparte 100 élèves

Pour la Haute Corse : Intervention de Mme Joëlle LEMOUELLIC:

La semaine SOP a été reportée sur le département de haute Corse pour des raisons liées à la crise sanitaire avec l'accord de Monsieur l'IA-DASEN du 16 mai au 20 mai 2022.

2 journées en pré-Sop ont été organisées en partenariat avec la ville de Bastia les 12 et 13 mai sur la place Saint Nicolas. Deux journées "fêtes du sport scolaire" sont organisées en partenariat avec la CAB.

Pendant la semaine Sop, 14 sites seront concernés, 56 écoles, au total 83 classes et 1720 élèves.

Organisation à la journée : 4 activités sportives et citoyennes alternées.

La mise en œuvre de ces ateliers s'effectuera en partenariat avec diverses ligues sportives (foot, rugby, tennis, pelote basque...), associations (un vélo une vie, danse variation...), les ambassadeurs de la CDC et les intervenants sportifs de la CAB.

Les ambassadeurs de la CDC se sont rendus dans les écoles.

Retour séminaire du 27 juin 2022

DONNÉES GLOBALES

- Campagne 2021-2022 = + 1603 pour un nb total de labels de 6861
- MENJS = **6611 (13,7%)** représentant près de 1,7 millions d'élèves.
- Enseignement supérieur et CREPS = 101 (dont 22 renouvellements sur 30), soit 42%

51/74 universités (69%) + 37/150 Grandes écoles (24,7%) + 13/17 CREPS (76,5%)

Séminaires des référents G2024 ESR sur les axes du cahier des charges: 26/05/21; 21/06/21 ; **20/09/22**
Relations à développer

- Etablissements médico-sociaux = 21 campagne à lancer en septembre
- Agriculture = 59
- Affaires étrangères (AEFE) = 66
- Défense = 3
- Rappel objectif MENJ = 9651(20%)

DISTRIBUTION PAR NIVEAU ET RÉSEAU

- Maintien des écarts par niveau d'enseignement
- premier degré = 4160 (11,6%)
- Second degré = 2423 (19,9%)
- 1728 collèges = **24,2%**
- 713 lycées = 13,4%
- Stabilité des écarts entre réseaux
- public = 15,3%
- privés sous contrat = 5,7%
- Focus réseau public
- **premier degré = 12,9%**
- **second degré = 23,7%**
- collèges = 27,9%
- lycées 17,3%

PUBLICS À BESOINS PARTICULIERS

- REP/REP+ = 26,4% représentant 1307 écoles et collèges labellisés
- Cités éducatives = 35,1% représentant 508 écoles et collèges labellisés
- Nouveaux arrivants allophones scolarisés en UPE2A = 27,4% représentant 511 écoles et établissements labellisés
- EREA = 12,6%
- Territoires ultramarins = 15,2%

Services civiques :

29500 contrats de volontaires du service civique pour le MENJS sur 2021-2022, d'une durée moyenne de 8 mois

- Une intégration explicite des missions G2024 dans le référentiel, notamment à travers la mission 3 «contribuer aux actions et projets dans le domaine de l'éducation artistique et culturelle et du sport». Cf. courrier aux recteurs du 22.06.21

- En avril 2022, 291 établissements disposent de volontaires du service civique G2024, dont 71 recouplements avec le label Génération 2024.

30 min d'activité physique quotidienne :

Communication renforcée d'ici la rentrée/généralisation

Intervention de Mr Herve David :

Point sur le savoir rouler à vélo et un nouvel appui autour de génération vélo à partir de mars.

Génération Vélo est un programme financé par les Certificats d'Economies d'Energie **visant à accélérer le déploiement des cycles d'apprentissage et des formations des intervenants dans le cadre du Savoir Rouler à vélo (SRAV)**. Ces cycles dispensés par des intervenants formés visent à apprendre à toute une génération d'enfants âgés de 6 à 11 ans à se déplacer à vélo en autonomie et en toute sécurité.

Les enfants reçoivent à l'issue du cycle de 3 blocs (savoir pédaler, savoir circuler et le savoir rouler à vélo), l'attestation officielle du SRAV.

Ce programme est à destination des collectivités territoriales, partout en France et accompagne le programme national « Savoir Rouler à Vélo » (SRAV) en lien avec les référents départementaux au sein des SDJES

Les enjeux pour la jeunesse :

- Permettre aux jeunes de se déplacer à vélo en autonomie et en toute sécurité.
- Lutter contre la sédentarité des jeunes et ses effets négatifs sur la santé morale et physique.
- Répondre à l'aspiration de la jeunesse d'un monde plus respectueux de la planète.
- Responsabiliser les enfants en tant qu'ambassadeur de l'écomobilité auprès des adultes et plus largement de leur entourage.

Des financements sont retenus pour cette année dans le cadre du SRAV, avec une demande formulée par la communauté de communes du Sud, l'UNSS et le 2B, via l'USEP en cours.

Le montant global dédié ne pourra excéder 10 000 euros au total, malgré une demande bien au-delà, mais devra permettre d'avancer sur ces projets.

Proposition d'organiser une réunion de rentrée sur la répartition de ces crédits en toute transparence partagée. Fin août ou tout début septembre.

Pour information, à la suite d'un échange téléphonique avec le référent Génération vélo, PACA-Corse, il a été convenu d'une organisation suivant le modèle:

- identification par les CPD, USEP, UNSS, de 2 ou 3 communes dynamiques entretenant déjà des relations professionnelles avec des écoles afin de déployer d'une part des temps de formation auprès des professionnels des collectivités, et d'autre part des formations auprès des jeunes (bloc 1-2-3).
- proposition d'une répartition équitable Nord/Sud. Les territoires ruraux pourraient être privilégiés. Nous pouvons imaginer 2 communes-écoles 2A-centre de l'île- 2B soit 6 actions.
- dynamique de construction sur la forme d'une expérimentation qui s'éloigne certes de la politique nationale mais qui répond au moyen financier dont nous disposons actuellement, assez contraint.
- Fort de ce travail en amont, l'objectif de la rentrée serait d'installer très rapidement le Comité de Pilotage SRAV avant la venue de notre référent Génération Vélo (courant septembre) et proposition d'une feuille de route.

Perspectives 2022-2023 :

Semaine olympique du 3 au 8 avril 2023,

Fil rouge et thématique : Mettre plus de sport dans le quotidien de la Génération 2024

→ 30 minutes d'activité physique quotidienne

→ Thématique 2023 : Inclusion

Alliance du sport et de la culture : un nouvel axe de programme Génération 2024 élargissant la participation du monde éducatif des jeux, labélisation des projets d'éducation artistique et culturelle mêlant art et sport et/ou reposant sur les valeurs olympiques et paralympiques dans les établissements scolaires et les établissements culturels.

Proposition du prochain COPIL date à fixer en septembre.